
第二届进博会 11 月 10 日落下帷幕，
上海作为东道主，迎五洲客，计天下利，将
始终坚持“开放、创新、包容”的城市品格，
进一步拓展对外开放的广度和深度，充分
发挥进口博览会的溢出带动效应，帮助海
外企业打开一条又一条高效、便捷、稳定的
进口贸易新通道。

企业高效对接

第二届进博会供需对接会场面十分壮
观。11月6日，为期3天的第二届中国国
际进口博览会供需对接会盛大开幕。作为
进博会唯一战略合作伙伴，中国银行全新
升级“中银跨境撮合服务”，为参会展商和
客商带来一场“科技性、专业性、精准性”的
对接盛会。

对接会吸引了近 90 个国家和地区的
数千家展商客商前来参会。首日共有773
家参展商和1426家采购商参与“一对一”
洽谈，现场对接洽谈1697轮，视频对接78
轮，达成合作意向791项。

中行上海市分行全情投入、全力保障
对接会顺利进行，组织了超过900家客户
参与为期3天的2000余轮对接。

和光国际货运代理（中国）有限公司上
海分公司是一家小微企业，第一次参加对
接会。当企业负责人按预定时间来到洽谈
桌边时，发现境外展商无法及时赶到，以为
要失望而归了，没想到负责接待的“桌长”
立即拿出应对之策，让企业不虚此行。

由于各种原因，一些企业无法亲临对
接现场进行面对面洽谈。本次对接会上，
中国银行首次搭建8个视频对接室，联通
国内 8 个省市，运用领先的“跨境撮合系
统”和互联网技术，帮助展商、客商们搭建
起一条跨越地域阻隔的沟通桥梁。

对接会一开始，视频对接区就高潮迭
起 。 来 自 俄 罗 斯 的 海 外 展 商 Noviye

Tehnologii LLC 与上海昕宝国际贸易
有限公司成功连线，双方相谈甚欢，很快形
成了初步合作意向。当天下午，海外展商
就安排时间，专程前往国内客商处进行实
地考察，并相约进一步推动合作。

中行上海市分行还运用中国银行贸易
金融服务经验，携手上海最大的对外贸易
平台之一东方国际集团，在11月7日的对
接会上推出“中银—东方”星 E 贷服务方
案，聚合贸易链条上各个环节的服务者，通

过“东方之星”区块链、物联网、智能运输仓
储等技术，为广大小微型贸易企业带来包
括普惠金融、进口通关、物流仓储管理等全
流程综合服务解决方案。

见证“上海速度”

10 月 25 日，来自比利时的 100.77 克
拉钻石在上海海关隶属钻交所海关申报进
境，海关工作人员第一时间对这批钻石进
行查验确认放行，第二届进博会首批保税
参展钻石顺利通关。

10 月 28 日，首批 36 公斤印度尼西亚
菠萝抵运上海浦东国际机场口岸。印尼菠
萝目前尚未获得中国检疫准入许可，此次
入境系海关总署授权上海海关特许审批才
得以进入中国参加第二届进博会。

全球众多企业精心备展本届进博会的
最新产品能从原产地跨越千山万水，直达
上海，进入进博会场馆，归功于上海持续优
化的营商环境。

上海市人民政府副秘书长马春雷说，
上海在不断对标国际最高标准、最高水平，
持续优化营商环境。中国的营商环境这两
年有非常明显的提升，这个过程当中，上海
特别是在“平台”和“服务”上下了很多功
夫，为海外企业在上海的发展提供了非常
优质的各个方面的通道和服务保障。

上海为了优化营商环境，两年来，通过
啃“硬骨头”、蹚“深水区”，在全国率先启动

“一网通办”、证照分离等改革试点，跑出了
令中外市场主体点赞的“上海速度”，为中
国营商环境排名跃升交出了不俗的“上海
答卷”。

11月8日，在上海海关支持办好进博
会促进贸易便利化新闻发布会上，上海海
关副关长柳波介绍，今年以来，上海海关以
全力为第二届进博会提供更高标准、更高
水平的海关监管服务保障为契机，研究推
出了一系列改革举措，推进上海口岸跨境
贸易营商环境高质量发展。

今年 10 月 30 日，上海海关正式启动
了“两步申报”改革试点，柳波说，下一阶
段，上海海关还将进一步优化跨境贸易营
商环境，首批措施包括设立“疑难报关单受
理专窗”、开通上海海关12360热线综合查
询平台、实施肉类和化妆品快速通关机制、
进一步健全企业主动披露容错机制等
改革。

对标国际最高标准、最高水平——

上 海 持 续 优 化 营 商 环 境
本报记者 沈则瑾

在“拥抱进博·共享未来——2019上海城市推介
大会”上，上海市委副书记、市长应勇表示，上海将竭
尽所能提供更优环境和更优服务，提供更多市场机
遇、投资机遇、发展机遇，携手海内外朋友共同创造
美好未来。

普陀区：当好企业的贴心管家

11月8日，上海普陀区举办“携手普陀 共赢未
来”对接进博会投资推介会，并举行重大项目签约仪
式。“全球空压机生产巨头”瑞典阿特拉斯公司投资
的新业务公司“昆泰克”、瑞士泰纳检验集团投资的
中国总部“中瑞检验”、国内企业深兰科技投资的智
能交通新公司等一批重量级项目落户。

上海市外国投资促进中心、普陀区商务委与德
国克雷菲尔德市经济促进局三方合作签约，搭建中
德两国开放型经济合作共赢平台。近期，依托进博
会交易展示平台，三方合作的首个项目——人工智
能新零售项目即将落户上海市普陀区。

普陀区委副书记姜冬冬表示普陀区委副书记姜冬冬表示，，当下当下，，普陀区正聚普陀区正聚
焦智能软件焦智能软件、、研发服务研发服务、、科技金融等三大产业科技金融等三大产业，，进一进一
步当好企业的贴心管家和步当好企业的贴心管家和““店小二店小二””，，为企业提供最为企业提供最
透明的政策透明的政策、、最公平的环境最公平的环境、、最优质的最优质的
服务服务，，全力支持企业发展全力支持企业发展，，共同创造合共同创造合
作共赢的新传奇作共赢的新传奇。。

奉贤区：与世界共建“东方美谷”

11月8日，上海奉贤区在进博会上举办“东方美
谷·未来空间”城市与产业发展推介会，展示奉贤“东
方美谷”美丽大健康产业和“未来空间”智能网联新
能源汽车产业发展前景。中智行（上海）交通科技有
限公司无人驾驶项目、米思米总部项目等一批产业
项目落户奉贤。

奉贤区委书记庄木弟表示，奉贤明确“南上海中
心城市、杭州湾北岸综合性服务型核心城市”定位，
把奉贤作为全球一体化的一个网络节点，实现要素
资源的最优配置和发展潜力的最大释放，实施“东方
美谷+未来空间”双引擎驱动战略。

“不久前，我们成功举办了 2019 东方美谷国际
化妆品大会，东方美谷品牌已经打响，实现了‘从品
质到品牌’的飞跃，品牌价值超110 亿元。未来，东
方美谷将建设百个园中园，打造上海美丽健康产业
核心承载区、生物医药集聚地。”庄木弟表示。

青浦区：进博会首个企业项目落户

1111 月月 66 日日，，上海青浦区政府与海上海青浦区政府与海
克斯康签署战略合作框架协议克斯康签署战略合作框架协议，，青浦青浦
区委书记赵惠琴为海克斯康大中华区区委书记赵惠琴为海克斯康大中华区
总裁李洪全颁发了证照编号末四位为总裁李洪全颁发了证照编号末四位为

“0001”的营业执照，标志着第二届进博会首个企业
项目落户青浦。

海克斯康集团是数字化信息技术解决方案的全
球领导者。根据双方战略合作内容，海克斯康将在
青浦区重点布局华东区总部和新产业集团。

近年来，上海青浦区注重科技创新，积极推动产
业转型升级。此次青浦区与海克斯康签署协议，将
进一步促进上海数字经济和人工智能产业发展，着
力打造全国标杆型人工智能产业基地。

陆家嘴：提供最好的发展平台

“陆家嘴：中国链接全球的重要力量”。陆家嘴
几乎成了上海浦东的代名词。11月8日，全球最大
的工业及物流地产运营商普洛斯、瑞典医疗器械巨
头医科达、国际四大会计师事务所之一德勤等12家
知名企业的重点项目与上海自贸区陆家嘴管理局签
署合作协议。

上海自贸区陆家嘴管理局局长张宇祥揭秘了上海自贸区陆家嘴管理局局长张宇祥揭秘了
““陆家嘴密码陆家嘴密码””。。他说他说，，浦东陆家嘴是中国唯一以金浦东陆家嘴是中国唯一以金
融贸易命名的国家级开发区融贸易命名的国家级开发区，，最突出的优势在于最突出的优势在于：：拥拥
有中国最完备的市场体系有中国最完备的市场体系、、最开放的创新环境最开放的创新环境、、最便最便
利的营商环境利的营商环境，，为全球企业对外投资为全球企业对外投资、、业务布局和资业务布局和资
源整合提供最好的发展平台源整合提供最好的发展平台。。

““陆家嘴密码陆家嘴密码””受到了跨国公司的认可受到了跨国公司的认可。。医医
科达全球执行副总裁潘亚力表示科达全球执行副总裁潘亚力表示，，医科达在医科达在
陆家嘴注册成立了医科达陆家嘴注册成立了医科达 （（中国中国）） 投资有投资有
限公司和医科达限公司和医科达（（上海上海））科技公司科技公司，，““我们我们
将进一步持续投入在中国的研发力量将进一步持续投入在中国的研发力量，，中中
国的研发力量即将占医科达全球研发力量国的研发力量即将占医科达全球研发力量
的一半的一半””。。

在第二届进博会的品质生活展区，有一个美国加
州展位，主办方是旧金山湾区委员会，这是他们第2次
参加进博会，展位面积增加了4倍，来自加州的医疗、
创投、金融、互联网等多个领域的20多家企业参展。

中美贸易近一半、美国GDP三分之一，都来自于
美国加州。加州的企业家带来了多元化的产品和服
务，如膳食补充剂营养品行业的知名企业美宝、人造肉
与低碳食品行业的先驱Impossible Foods、金融银行
业的 Royal Business Bank 和 Bank of the Orient
等，还有通讯行业销售和开发公司、人工智能软件公
司、有机农产品公司等。首次正式亮相中国的技术有
Baxco Pharmaceutical1 岁—3 岁儿童营养补充剂、
Sage 公司超声波仪器、人工智能软件公司 Numly 的
FDBKPro Enterprise高潜力领导力开发平台等。

今年，来自加州的参展企业希望尽其所能与中国
政府和企业开展合作，服务中国市场，实现双方资源和
需求的对接。美宝集团董事局主席徐鹏，同时也是加
州—中国贸易投资委员会董事、加州湾区委员会首席
顾问董事，他告诉记者，“我们在进博会上共同成长”。

徐鹏介绍，加州代表团再次来到中国参加进博会，
一方面是履行去年在进博会上的约定，另一方面是要
进一步提供并创造加州企业与中国企业合作的机会，
进一步加强与中国高校在科研和人才培养方面的交流
与合作，他非常期待加州贸易与中国有更多、更深层次
的合作。

徐鹏说，通过进博会这个平台，不仅让外面的客人
来到中国，还能从中国“走出去”，把产品引向世界，结
识各国朋友，“这就是进博会的魅力，进博会为世界打
开了窗口，来到这儿，相当于走向了世界”。

承接进博会溢出效应，他们在行动
本报记者 吴 凯 孙建华

展区面积大增 多项技术首发
——第二届进博会美国加州展位见闻

本报记者 沈则瑾

远眺上海浦东远眺上海浦东。。 孙宝金孙宝金摄摄

图图①① 大批参观者来到国家会展中心大批参观者来到国家会展中心（（上海上海））参参
观第二届中国国际进口博览会观第二届中国国际进口博览会。。

本报记者本报记者 高兴贵高兴贵摄摄

图图②② 第二届进博会新闻中心大屏幕上播放上第二届进博会新闻中心大屏幕上播放上
海城市宣传片海城市宣传片。。 新华社记者 方 喆摄

图图③③ 第二届中国国际进口博览会供需对接会第二届中国国际进口博览会供需对接会
现场现场。。 新华社记者 方 喆摄

图图④④ 完成合约签订的展商和客商代表在第二完成合约签订的展商和客商代表在第二
届中国国际进口博览会供需对接会合影届中国国际进口博览会供需对接会合影。。

新华社记者 方 喆摄
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